
Grundschule am Wald (Zeuthen)

Elternkonferenz

Datum:  22.1.2024, 19.00 Uhr
Ort:       GSaW, Musikraum
Teilnehmer: Siehe Anwesenheitsliste
Protokollantin: Sarah Heinig

Tagungsordnungspunkte

Allgemeine Infos Fachkonferenzen: 
Einladungen müssten nach den Winterferien erfolgen (ggf. proaktiv direkt 
nach den Winterferien nachfragen)

Nächste Elternkonferenz 18.3.2024:
● Umgang mit digitalen Medien als Hauptthema (Was leistet die Schule in 
puncto Medienerziehung?, Was erwartet sie von den Schülern z.B. im 
Umgang mit digitalen Medien bei Hausaufgaben?, Was sollten die Eltern 
leisten?, Welche Probleme bestehen bereits bez. Klassenchats, Mediensucht?)
● falls viele andere Themen, die sich nicht in der Restzeit klären lassen, 
vorhanden sind, können diese auch vorab/im Nachgang schriftlich oder in 
einem kleineren Gesprächsrahmen mit der Schulleitung geklärt werden

Bericht aus dem Kreiselternrat 9.1.2024:
● Themen: volle Schulen, Schulessen (Preise), Digitalisierung, 
Schülerverkehr, öffentliche Kommunikation durch den Kreiselternrat
● wichtiger Hinweis zum Ü7-Verfahren: auf den Vorschlag einer Schule 
durch das Schulamt bei Ablehnung der ersten beiden Wünsche sollten sich 
die Eltern möglichst schnell melden und nicht bis zur angegebenen Frist 
warten (2023 bekamen 90 Kinder im Landkreis ihren 1. und 2. Wunsch nicht)
● das neue Gymnasium in Schönefeld ist voraussichtlich 2026/2027 fertig; 
Schülerpeak 2028/29; neue Oberschule dringend notwendig (geprüft Wildau, 
Bestensee, Schulzendorf, Ergebnisse im Februar im Kreistag); Problem durch
neue Baugebiete in Schönefeld, Schulzendorf, Zeuthen und KW
● Schülerverkehr: Kinder werden stehen gelassen wegen Überfüllung; 
Buslinien wurden gestrichen; bei Problemen bitte direkt an das Amt für 
Schulverwaltung Lübben wenden

Interimslösung Container:
● laut Gemeinde Aufbau im Zeitplan, somit in Benutzung wahrscheinlich ab 
2. Halbjahr
● die Zuteilung der Räume durch die Schulleitung erfolgt noch 

Bericht der 
Schulleitung

Baumaßnahmen: 
● Container: Besichtigung durch die Schulleitung (helle Räume, normale 
Raumhöhe 2,5m); Toilettenräume in den Containern; Tische, Stühle, Tafeln 
vorhanden
● Multifunktionsgebäude: Anlieferung größerer Fertigbauteile ab dieser 
Woche möglich (22.1.2024); Informationen zu finden auf www.zeuthen.de; 
genauere Informationen durch die Schulleitung folgen



Schulbüro: 
● neue Sachbearbeiterin seit Januar (Frau Bluhm)
● momentane Besetzung: Frau Bähr, Frau Bluhm, Frau Lanz als 
Unterstützung Mittwochs und Donnerstags

Schulleitung/Lehrerkollegium: 
● Frau Schliephorst seit 1.12.2023 kommissarische 2. Konrektorin
● Bewerberverfahren für die 2. Konrektorenstelle mittlerweile abgeschlossen
● Lehrerkollegium: 2 Kolleginnen kehren aus der Elternzeit zurück im         
2. Halbjahr

Erfolgreiche Teilnahme der Schüler/innen an Wettbewerben: 
● Basketball
● Tischtennis
● Informatikbiber
● Matheolympiade

!! Bitte der Schulleitung an alle Eltern !!
Die Schule freut sich über zusätzliche Angebote von Eltern/Großeltern 
zwischen 13.50 und 14.35 Uhr für die Schüler/innen in der Schule. 
Voraussetzung ist eine Verbindlichkeit für ein Halbjahr. 

Verkehrssituation ● bereits Thema in der Schulkonferenz im Dezember (Bitte um erhöhte 
Präsenz des Ordnungsamtes/Polizei)
● Probleme: Massiver Verkehr und wenig Parkplätze vor der Schule durch 
die Baustelle sowie den Baustellenverkehr
● Gemeinde wurde noch einmal darauf hingewiesen, dass der LKW-Verkehr 
und die Anlieferung nicht direkt zu Schulbeginn stattfinden soll, um die 
Kinder nicht zu gefährden 
● Vorschläge seitens der Eltern zur Verbesserung der Verkehrssituation an 
Sarah Heinig (sarahheinig@gmx.de), um sie der Gemeinde vorzustellen (z.B.
Eichwalder Projekt: Schulexpress statt Elterntaxi; Birkenallee als 
Einbahnstraße)
● bei starkem Glatteis/Blitzeis: Sollte der Schulweg zu gefährlich sein, gibt 
es die Möglichkeit, das Schulbüro zu informieren, dass das Kind nicht 
kommen kann 

!! Bitte an alle Eltern !!
1. Kein regelwidriges Parken: 1. auf den Behindertenparkplätzen, 2. in 

zweiter Reihe zwischen den Parkplatzbuchten, 3. im Halteverbot 
(Birkenallee vorne)

2. Parkmöglichkeiten „weiter entfernt“ nutzen, Parkmöglichkeiten in 
den Seitenstraßen sind genügend vorhanden und wenn man den Weg 
sich in Metern anschaut, ist er meist verschwindend gering

WSG-Essen 
(Fragen an die 
Gemeinde)

● Warum greift die Mehrwertsteuererhöhung? 
Die Mehrwertsteuer von 7 Prozent würde nur greifen, wenn die WSG nur als 
Caterer fungieren würde, bei einer Austeilung des Essens in Kantinen werden
19 Prozent erhoben. Die WSG ist nicht nur Caterer, sondern verteilt das 
Essen in der Schule auch mit ihrem Personal 
● Wurde die Mehrwertsteuersenkung weitergegeben? 
Die MwSt.-Senkung 2020 wurde laut Gemeinde durch die WSG an die Eltern
weitergegeben. Die WSG hat dies bestätigt. Die Rücknahme der Absenkung, 



also die erhöhte MwSt.-Satz wird somit ebenso an die Eltern 
(Endverbraucher) weitergegeben, das sieht der Gesetzgeber auch so vor.
● Bezuschusst die Gemeinde das Essen? 
Nein, die Gemeinde übernimmt die Serviceleistungen (Personalkosten für die
Servicemitarbeiter, die das Essen in der Schule ausgeben). In den 4,31 Euro 
enthalten sind Köche, Fahrer, Lebensmittel, Strom, Miete etc.
● Prüft die Gemeinde eine Bezuschussung? 
Ein Zuschuss der Gemeinde zum Schulessen ist bisher nicht diskutiert 
worden und für den kommenden Haushalt demnach auch nicht verankert. 
● Besteht die Gefahr einer nochmaligen Erhöhung? 
Eine Steigerung des Essenpreises ist vertragsbedingt, durch die neue 
Ausschreibung im Oktober 2023, für die nächsten zwei Jahre ausgeschlossen.
● Die Organisation des Mittagsessens im neuen Multifunktionsgebäude wird 
im 2. Halbjahr geplant
● Bitte an die Schulleitung: Essensplan der 1. Klasse auf die Homepage

!! Weitere Fragen für die Essenskommission (28.2.2024, mit WSG-
Vertretern, Schulvertretern) bitte an sarahheinig@gmx.de !!

IServ Probleme:
● IServ erst ab Klasse 2 (Account der Kinder)
● es gibt nach wie vor Probleme beim Empfangen und Verschicken von 
Mails seitens der Schulleitung und der Lehrkräfte (an Mailadressen von msn, 
hotmail, freenet), die Schulleitung arbeitet an der Behebung des Problems
● Informationen, die von der Schulleitung verschickt werden an alle Eltern, 
werden normalerweise auch auf die Schulhomepage gestellt
● bei Kommunikationsproblemen (keine Antwort auf Eltern-Mails): Eintrag 
ins Hausaufgabenheft mit der Bitte um Antwort; bei mehrmaligem Auftreten 
Nachricht an Elternsprecher der Klasse und ggf. Anruf im Schulbüro; 
allgemeine Mails der Klassenlehrer in den Elternchat stellen

Empfangen und Verschicken von Mails:
● IServ ist nur für die interne Kommunikation zwischen Kinder und Lehrer 
gedacht; eine Kommunikation von außen bzw. an andere Mailadressen ist 
nicht freigeschaltet (zum Schutz der Kinder, Datenschutz, Spam)
● auf Antrag des Klassenlehrers kann der Mailverkehr nach draußen aber 
freigeschaltet werden
● Bitte an die Schulleitung: Lehrer sollen Eltern informieren, wenn sie die 
Kommunikation nach außen freigeben
 
Anmerkung zu Smartphones: 
Auf dem Schulgelände herrscht Handyverbot. Ein Gebrauch der Handys ist 
nach vorheriger Absprache mit den Eltern in ausgewählten Phasen des 
Unterrichts nach Aufforderung der Lehrer möglich. 

Stundenausfall 
und Klassen-
zusammenlegung  
(Kommunikation)

● Problem: Kranke Kinder bekommen nicht mit, ob sich aufgrund von 
Stundenausfall der Unterrichtsbeginn verschiebt, Klassen zusammengelegt 
werden oder der Unterricht frühzeitig endet
● bei kurzfristigen Krankmeldungen (gleicher Tag) ist es für die Schulleitung
nicht möglich, die Eltern zu informieren
● Mail durch Klassenlehrer erfolgt momentan nur, wenn Festlegung nach 
Unterrichtsende getroffen wurde, sonst nur Eintragung im Hausaufgabenheft 
der anwesenden Kinder



● Kinder der 1. bis 4. Klasse werden nur nach vorheriger Abfrage bei den 
Eltern vor 13.45 Uhr nach Hause geschickt 
● Kinder der 5. und 6. Klasse können früher nach Hause gehen im Falle eines
Stundenausfalls, wenn die Eltern am Anfang des Schuljahres ihre 
Zustimmung dazu gegeben haben (diese Zustimmung gilt für das komplette 
Schuljahr!)
● Kinder, die „zu früh“ in der Schule sind, werden nicht wieder nach Hause 
geschickt
● Hinweis für die Kinder: Eine Nachfrage im Schulbüro, wo die Klasse ist, 
ob es Änderungen gibt, ist immer möglich

Benotung und 
Umgang mit 
Schülerleistungen 
im Schwimm- und 
Sportunterricht

Schwimmunterricht: 
● Frage der Eltern: Wie sinnvoll sind schlechte Noten im Schwimmunterricht
(demotivierend)? 
● eine Benotung der im Schwimmunterricht erbrachten Leistungen ist 
vorgeschrieben, wenn eine bestimmte Leistung nicht erbracht werden kann, 
wird diese auch so bewertet (Schwimmnote macht ¼ der Gesamtsportnote 
aus)
● Trainer: 1. Schwimmlehrer des Schulschwimmzentrums im Wildorado,     
2. entsprechend ausgebildete Lehrer unserer Schule 
● Unterteilung in Gruppen (max. 15 Kinder)
● Fragen zur Benotung einer bestimmten Leistung direkt mit dem 
betreffenden Schwimmlehrer klären
● 2. Elternabend in Klasse 2 soll mit Sportlehrern stattfinden zur besseren 
Vorbereitung
● der Schwimmunterricht gehört zur verbindlichen Stundentafel 
● die Durchführung in Schwimmzentren ist gesetzlich festgelegt

Sportunterricht:
● Schilderung der Eltern (1. Klasse): Angstäußerungen der Kinder bei 
bestimmten Übungen werden zum Teil nicht ernst genug genommen
● laut Schulleitung sollen die Kinder nicht gezwungen, sondern ermutigt 
werden die Übungen zu machen
● bei Problemen Kontakt mit dem Sportlehrer aufnehmen
● wenn dies nicht zu einer Lösung führt, wenden sich die Eltern bitte an 
Herrn Wetzel (Fachkonferenzleiter Sport)
● Disziplinen werden über längeren Zeitraum geübt, bevor eine Benotung 
stattfindet (meist nochmalige Versuche, um sich zu verbessern)

Sonstige Fragen Aktualität der Homepage:
● Bitte an die Schulleitung zur konstanten Aktualisierung der Homepage
● Bitte um Auflistung der Kontaktadressen der Lehrer
● Bitte um Ankreuzmöglichkeit „Kopie der Mail erhalten“


